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[00:00:00] Maintenant les derniers versets, 10, 11 et 12. Mais il pleut à l'Éternel de le meurtrir. Il l'a
soumis à la souffrance. S'il livre son âme en sacrifice pour le péché, il verra une semaine. 

Il prolongera ses jours, et le plaisir de l'Éternel prospérera en sa main. 

Il verra du fruit du travail de son âme, et sera satisfait par sa connaissance. 

Mon serviteur juste enseignera la justice à plusieurs, et lui, il portera leurs iniquités. 

C'est pourquoi je lui assignerai une part avec les grains, et il partagera le butin avec les forts, parce
qu'il aura livré son âme à la mort, et qu'il aura été compté parmi les transgresseurs, et qu'il a porté le
péché de plusieurs, et qu'il a intercédé pour les transgresseurs. On se rappelle peut-être, j'ai dit une
fois au début, qu'on pourrait comparer ce passage avec un diamant. 

[00:01:04] Un diamant qui est très précieux sans doute, ça veut dire qu'il coûte cher. Et en étudiant les
quatre prophéties sur le serviteur de l'Éternel, on voit quatre aspects différents de ce diamant. Juste
brièvement pour répéter. La première prophétie, c'était dans Isaïe 43. Vous voyez, pour avoir un
diamant, il faut avoir beaucoup de pression. Et dans ce passage-là, déjà, on a vu un élément de
souffrance, la pression. Vous savez peut-être que dans la nature, ce diamant est formé par une
pression énorme. C'était dans le temps du déluge, sans doute, où cela a été réalisé. 

Et par cette pression, le résultat est très précieux. 

Il y a quelque chose de très précieux. Et aussi, par l'œuvre de Dieu, par la pression que le Seigneur
Jésus a subie, il a produit quelque chose de très beau. Un diamant précieux pour Dieu. Un deuxième
aspect, aussi en rapport avec les souffrances, [00:02:04] dans Isaïe 49, on a vu que le Seigneur Jésus
était inconnu. 

Un diamant, c'est inconnu, c'est dans la terre. Personne ne la voit. Seulement Dieu la voit. Et là
aussi, dans Isaïe 49, on voit que le peuple n'a pas remarqué la beauté du Seigneur Jésus. C'était
caché, comme le diamant est caché. Dans chapitre 50, on a vu plutôt la formation. 

Le Seigneur Jésus était à l'école de Dieu. Et là, il a été formé. 
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Ainsi aussi, un diamant qu'il a trouvé poli, préparé, avec beaucoup de soin. 

C'est ce qu'on voit dans Isaïe 50. On a vu là d'autres aspects des souffrances du Seigneur Jésus.
Dans notre chapitre 52 verset 12 jusqu'à 53 verset 12, c'est un passage, le dernier passage, qui nous
parle du serviteur de l'éternel. On a vu les souffrances, c'est vraiment un mystère, [00:03:02] et les
gloires du Seigneur Jésus. Là, on voit le diamant qui brille publiquement. 

Les souffrances, c'est pour ainsi dire l'introduction pour sa gloire, pour ses gloires. Et déjà, au début,
la première fois, on a vu dans le chapitre 52 que ces deux aspects vont ensemble, ses souffrances et
ses gloires. Là, on a vu aussi que le Seigneur Jésus a souffert, pas seulement de la part de l'homme,
mais de la part de Dieu. 

Et dans le passage que nous avons lu ce soir, on le verra encore une fois. C'est comme un résumé
de ses souffrances, mais aussi un résumé des résultats de ses souffrances, un résumé de ses
gloires. 

On a vu que c'est une partie de la prophétie. La prophétie de Pierre 1, c'est l'œuvre de Dieu. 

Dieu est l'auteur. 

Et cela m'a frappé beaucoup de voir que le Dieu de la création est le Dieu de la prophétie. C'est
important de réaliser ceci. [00:04:01] Dès le début, Dieu annonce déjà la fin. 

Il le fait aussi dans ce chapitre 53. À peu près 700 ans, ou presque 800 ans, avant que ces choses
s'accomplissent, le prophète donne tous les détails. Selon les lois de la probabilité, ceux qui vont à
l'école peuvent comprendre ce que cela veut dire, les lois de la probabilité. 

Ce serait impossible que toutes ces prophéties s'accomplissent dans une seule personne, et même
dans une seule journée, dans quelques heures, en rapport avec sa souffrance et sa mort ici. C'est
incroyable. Là, on voit donc la précision avec laquelle l'Esprit de Dieu a instruit le prophète.
J'aimerais surtout souligner l'aspect de ses souffrances. Les prophètes ont parlé de ses souffrances
et de ses gloires. Les prophètes n'ont pas réalisé, comme j'ai dit une fois, les juifs n'ont pas réalisé
que c'était le même Messie. Ils parlaient d'un Messie qui souffre, d'un autre Messie qui serait glorifié.
Mais c'est la même personne. [00:05:02] C'est pour cela un mystère. 

Mais Dieu nous a révélé dans le Nouveau Testament l'accomplissement de cette prophétie. Donc
nous avons l'accomplissement de cette prophétie dans le Nouveau Testament. Et ce sont deux
aspects. 

De nouveau, on va voir ça ce soir, les souffrances et les gloires vont ensemble. Les souffrances,
comme j'ai dit, c'est l'introduction de ces gloires. On pourrait aussi utiliser une autre comparaison. J'ai
dit quelquefois, on a beaucoup de paradoxes dans ce chapitre, beaucoup de paradoxes dans ce
chapitre, des contradictions presque, qui s'accomplissent dans la même personne. Comme j'ai dit,
les souffrances, un Messie, les gloires, un autre Messie, non, c'est la même personne. C'est un
paradoxe, des contradictions presque. Mais il y a aussi d'autres choses à remarquer. C'est comme
un océan qui se présente ici. 

Un océan, c'est seulement un chapitre, mais c'est comme un océan de pensée, vraiment, infiniment
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grand, qui nous parle des souffrances et des gloires du Seigneur Jésus. [00:06:01] C'est très riche. Et
on peut le comparer aussi avec une galaxie. Une galaxie, c'est un amas d'étoiles. 

Chaque étoile brille d'une façon différente. Et ainsi, on voit des aspects différents, des détails
différents. Mais tous ensemble, nous parlons de notre Seigneur Jésus. Ce chapitre est très riche. 

C'est pour ça que je n'hésite pas à dire que c'est la plus grande prophétie de l'avenir. Ce soir, on
entre dans le sanctuaire verset 10. 

C'est Dieu qui lève maintenant la voile, pour ainsi dire, pour nous montrer ce qui s'est passé. 

Et c'est avec la lumière du sanctuaire que nous pouvons comprendre maintenant ces choses. Dieu
nous invite, pour ainsi dire, à faire des efforts, à venir dans sa présence pour voir ce qui s'est passé
avec son serviteur. 

Vous voyez, pour nous qui sommes maintenant près de Dieu, auprès de Dieu, c'est vraiment un
grand privilège que Dieu veut partager avec nous ses pensées sur son bienvenu, [00:07:01] son
serviteur. 

Juste avant que j'oublie ceci, on pourrait aussi donner beaucoup de titres différents. Je ne l'ai pas
mentionné encore la dernière fois. Il y a toujours d'autres aspects à mentionner. J'ai parlé des
sacrifices différents. J'ai parlé des comparaisons avec les offrandes, mais aussi des comparaisons
avec les matériaux du tabernacle. 

Mais on a aussi dans ce chapitre beaucoup de suggestions en rapport avec les titres et les fonctions,
les offices différents de notre Seigneur Jésus. 

Je mentionne quelques points. Il était le vrai ou un. 

On a vu ça déjà en rapport avec Cyrus. Cyrus était appelé l'un de Dieu, le serviteur de Dieu, pour
certains buts. Il était le bien-aimé, mais le Seigneur Jésus est le vrai bien-aimé. Le Seigneur Jésus a
pris la place d'Israël, chapitre 49. 

Il est le vrai Israël, le vrai prince de Dieu. 

Le Seigneur Jésus est présenté aussi dans ce chapitre comme le vrai roi. Il est le vrai serviteur,
[00:08:01] mon serviteur, mon serviteur juste. 

Il est aussi le vrai roi. 

Il est le vrai prophète, docteur et apôtre. Ça va tout ensemble. 

Si on compare tous ces quatre passages qui nous parlent du serviteur, on voit ces aspects différents.
On va voir ça à la fin du chapitre ce soir. Un sacrificateur intercède pour le peuple. Un sacrificateur
présente le sacrifice devant Dieu. 

Et c'est très remarquable. 
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Le Seigneur Jésus est vu comme sacrificateur dans ce chapitre, mais il est aussi le sacrifice des
mêmes. Comment il est grand. 

Et c'est tout dans ce chapitre qui nous présente tous ces aspects différents. Il est le vrai médiateur. 

Il prend la cause du peuple. Il prend la cause de Dieu. 

Vous voyez tous ces aspects différents dans le service de notre Seigneur Jésus. Des titres différents,
des offices différents. 

Il est le grand rédempteur. 

J'ai parlé tantôt du créateur. Il est le créateur. 

[00:09:01] Surtout, l'Ésaïe 49, l'Ésaïe 50, nous montrent ceci. 

Ce créateur, ce grand créateur est devenu un serviteur pour devenir le parfait rédempteur, le
libérateur. 

On le voit aussi comme le grand administrateur. Ce soir, à la fin du chapitre, on le verra comme
administrateur. Donc, vous voyez beaucoup de titres où notre Seigneur Jésus est dans un seul
chapitre. 

Maintenant, verset 10. 

Il pleut à l'éternel. 

Il pleut à l'éternel. 

Comme j'ai dit, on entre dans le sanctuaire. Dieu montre maintenant ses pensées. Ça veut dire, ici, il
parle de la volonté de Dieu. Il pleut à l'éternel veut dire que c'était selon sa volonté. C'est selon un
plan défini, un propos que Dieu avait. 

Nous ne pouvons pas comprendre ceci, mais j'ai pensé encore dernièrement à un passage dans
l'acte 2 où nous voyons ce que l'homme a fait. 

Et dans cette prophétie que nous avons mentionnée, on voit le côté de l'homme, [00:10:01] ce que
l'homme a fait avec le Seigneur Jésus. Acte 2, verset 23, c'est un verset clé qui nous dit, ayant été
livré par le conseil défini et par la préconnaissance de Dieu. Ça, c'est donc le côté de Dieu. Lui, vous
l'avez cloué à une croix et vous l'avez fait périr par la main d'homme digne. On a vu la dernière fois
ce que l'homme a fait. 

Ils l'ont crucifié, ils l'ont donné un jugement injuste. 

Toutes les sessions devant ces tribunaux étaient injustes. L'homme l'a meurtri, il l'a crucifié, il l'a
cloué à une croix. C'est ce que l'homme a fait. Mais en même temps, le plan de Dieu, le plan défini
de Dieu était accompli. C'est le côté de Dieu. Donc ici, on a le côté de Dieu. On a vu aussi la dernière
fois que ces deux côtés sont mentionnés. Verset 9, on lui donna son sépulcre avec les méchants.
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C'est l'homme, mais l'intervention de Dieu, il a été avec le riche dans sa mort. C'est le côté de Dieu.
[00:11:01] Vous voyez? Et c'est souvent le cas dans ce chapitre. Les deux côtés sont montrés. Le côté
de l'homme, le côté de Dieu. Donc verset 10, c'est le côté de Dieu, la volonté de Dieu. Si nous
réalisons que c'était le bon plaisir pour la Trinité, pour la plénitude de la déité, d'habiter dans cet
homme, Colossien 1, qu'elle pensait maintenant que c'était le bon plaisir pour l'éternel de meurtrir
cette personne. 

Ceci nous... ceci dépasse notre intelligence. Que la même personne dans laquelle la Trinité voulait
habiter. 

Et c'était le bon plaisir de la Trinité d'habiter dans cette personne. Que c'était maintenant le bon
plaisir de Dieu de meurtrir cette personne. 

Mais si on réalise, il était le seul, la seule personne qui pouvait souffrir ainsi. 

Dieu n'avait pas de choix pour elle. C'était la seule possibilité. 

Une personne qui avait toujours fait le plaisir de Dieu. 

Ce n'était pas seulement le plaisir [00:12:01] de Dieu d'habiter en lui, ce n'était pas aussi, surtout dans
l'Évangile selon Jean, qu'il a toujours fait le bon plaisir de Dieu. Tout ce qu'il faisait, tout ce qu'il disait,
ça marche. Tout était pour le bon plaisir de Dieu. Et maintenant cette personne est meurtrière. Quel
mystère. Maintenant, meurtrier. Il y a quelques suggestions, il y a des commentaires qui font une
comparaison avec Genèse 3, verset 15, ce que le serpent a fait pour briser le talon du Seigneur
Jésus. Donc, pour le meurtrier. Mais ce passage d'ici va beaucoup plus loin. C'est vrai. Le moment
où le satan a attaqué le Seigneur Jésus, a brisé son talon, ce moment-là, du côté de Dieu, Dieu l'a
meurtri. 

Et ça c'est un miracle aussi que l'oeuvre de l'ennemi ne peut rien faire qu'accomplir les pensées de
Dieu. C'est quelque chose qui dépasse aussi notre intelligence. 

Dieu permet donc l'ennemi de faire certaines choses, comme nous avons vu, verset 23, Dieu permet
à l'homme [00:13:01] de faire certaines choses, et au fond, seulement le plan de Dieu est accompli. Et
ainsi, ce que le serpent a fait, c'était seulement pour accomplir le plan de Dieu. Ça nous montre de
nouveau que Dieu est en contrôle. Ça nous montre la grandeur de Dieu. Et puis la parole continue, il
l'a soumis à la souffrance. On a parlé beaucoup des souffrances de notre Seigneur Jésus, il est
l'homme de douleur. Donc, en lui, toute forme de souffrance se voit. Mais ici, dans ce passage-là,
nous voyons que Dieu l'a soumis à la souffrance. Ce n'est pas l'homme, c'est Dieu qui l'a soumis à la
souffrance. Et on voit ici donc comment le Seigneur Jésus était docile. Il était docile, on a vu ça la
dernière fois, comme une rubie envers les hommes. Mais quelle docilité, quelle soumission
maintenant envers Dieu. C'est comme Isaac et Abraham. Isaac était soumis lorsque Abraham l'a mis
sur l'autel. Et on voit ici la même attitude avec le Seigneur Jésus. [00:14:01] Quelle soumission. Dans
Hébreu 5, aussi, on voit cette soumission. Il a crié avec larmes, mais il était tout à fait soumis à la
volonté de Dieu, à la volonté du Père. On le voit dans Matthieu 11, lorsque son ministère était rejeté,
huit pères. 

Il s'est soumis entièrement. Mais ici, lorsqu'il était abandonné de Dieu, psaume 22, il s'est soumis à
la souffrance. Quelle pensée. On voit ici donc la soumission du Seigneur Jésus. Maintenant, on
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pourrait dire que c'est passif. De côté de Dieu, c'est actif. Dieu l'a soumis à la souffrance. Et du côté
du Seigneur Jésus, c'était en passivité. C'est vrai, mais ce n'est pas tout, parce que le verset
continue, s'il livre son âme. 

Ici, c'est donc quelque chose qui est très actif. Le Seigneur Jésus n'a pas été seulement passif pour
se soumettre à la volonté de Dieu. Il l'a fait de son propre gré, de sa part aussi, volontairement. On l'a
vu aussi la dernière fois. S'il livre son âme, c'est quelque chose que lui [00:15:01] a fait. Il a livré son
âme. Et c'est remarquable, dans les trois versets que nous avons lus ce soir, nous avons lu trois fois
de l'âme du Seigneur Jésus. Qu'il livre son âme. Verset 11, le travail de son âme. 

C'est quelque chose qui dépasse notre intelligence. Le travail, la peine de son âme. 

Et verset 12, au milieu, parce qu'il aura livré son âme à la mort. Donc, il a livré son âme en sacrifice
pour le péché. On va revenir à ça. Mais aussi, livré son âme à la mort. Donc, qu'est-ce que ça veut
dire s'il livre son âme? Ça veut dire qu'il était en contrôle. 

C'est lui qui l'a fait volontairement. Dans Jean X, il dit qu'il a reçu l'autorité de la part de Dieu de
mettre, donc je le dis avec mes propres mots, mettre de côté sa vie. 

Pour la reprendre dans la résurrection. Il était en contrôle. C'est ça qu'on [00:16:01] voit ici. Il n'était pas
seulement la victime des attaques de l'homme ou de l'ennemi. Aucunement. 

Il était parfaitement en contrôle. On le voit dans Jean X. On le voit aussi dans Jean XII, excusez,
dans Jean XIX, où il a porté sa croix. Il est allé. Lui, il est allé. Il n'est pas poussé par l'ennemi. Lui est
allé. 

Et à la fin, on voit qu'il a remis ou livré son âme, pas seulement son âme, son esprit à Dieu. C'était un
acte de sa volonté. Donc, d'un côté, on voit qu'il était soumis à la volonté de Dieu. Mais de l'autre
côté, on voit que sa volonté était très active pour faire exactement ce que Dieu voulait qu'il fasse. Et il
était en contrôle. Chaque mouvement. Maintenant, c'est pensé en sacrifice pour le péché. 

On pourrait traduire ici un sacrifice pour le délit. On a parlé déjà, une fois, du sacrifice pour le péché.
Le Seigneur Jésus a été fait péché. 

[00:17:01] On en a parlé, lorsqu'on a parlé, je pense, dans le troisième paragraphe, le troisième
paragraphe, l'heure expiatoire, il a été fait péché pour nous. Mais ici, on a un autre aspect. Il était
aussi le sacrifice pour le délit. Juste brièvement, on a cinq sacrifices. L'Holocauste, c'est pour
satisfaire le cœur de Dieu. Il était aussi, Lévitique 2, on en a mentionné dans chapitre 53 au début,
l'offrande de gâteaux, sa vie parfaite, jusqu'à la mort. 

Une vie parfaite. Il était aussi le sacrifice de prospérité, Lévitique 3. Il était le sacrifice pour le péché,
Lévitique 16, pour la propitiation et pour la substitution. 

Deux aspects différents. 

Mais, il était aussi le sacrifice pour le délit. 

Qu'est-ce que ça veut dire? Pour la transgression. Lorsqu'on a volé quelque chose, il faut remettre
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cette dette. 

Mais selon les pensées de Dieu, l'homme avait donc volé [00:18:01] beaucoup de la part de Dieu. Et
Dieu voulait avoir 20% de plus. 

Une cinquième partie. 

Et nous avons ici cette pensée dont, verset 10, s'il livre son homme un sacrifice pour le péché, mot
traduit par délit dans la Lévitique. Donc, pour le délit, il verra une semence. 

Il a maintenant une récompense. Il y a une récompense pour Dieu, premièrement. 

Dieu a gagné. 

Vous voyez? Dieu avait perdu beaucoup par la chute de l'homme. Mais Dieu gagne maintenant. Il ne
reçoit pas seulement ce qu'il avait perdu. Il reçoit plus que ça par la mort du Seigneur Jésus. C'est
merveilleux de voir. Le délit enrichit Dieu. Le sacrifice pour le délit va enrichir Dieu. Dieu est devenu
plus riche pour ainsi dire par la mort du Seigneur Jésus. Quel sacrifice merveilleux pour Dieu. 

Mais il y a aussi une récompense pour le Seigneur Jésus parce qu'il dit qu'il verra une semence.
Donc, [00:19:01] on va voir maintenant le résultat de l'heure du Seigneur Jésus. Mais avant que je
parle de ceci, j'aimerais souligner que la mort du Seigneur Jésus va ensemble avec sa résurrection.
On a parlé de sa mort la dernière fois, de son ensevelissement. Mais le verset 10 au milieu ou à la fin
présuppose sa résurrection. Il verra une semence. Ça présuppose déjà la résurrection du Seigneur
Jésus. Donc, on a ces trois étapes dans ce verset-là. Sa mort, son ensevelissement.
L'ensevelissement veut dire qu'il était placé hors de vue. Hors de vue de ce monde. 

Vous voyez les méchants, les hommes méchants, les hommes iniques qui l'ont crucifié ne l'ont pas
revu. 

Ils vont le revoir lorsqu'il va revenir pour les juger. Il était hors de vue maintenant de ce monde et
dans la résurrection, Dieu l'a introduit dans un nouveau monde. Dans le monde de la résurrection.
Voilà. Lorsqu'on parle de la résurrection, j'aimerais souligner ici [00:20:01] que le Seigneur Jésus a été
introduit dans un nouveau monde de la résurrection où il y a un ordre nouveau, un nouvel ordre. 

Ce n'est pas ramené à la vie. Vous voyez, dans l'Ancien Testament il y a trois personnes qui étaient
mortes et qui ont été ramenées à la vie. Dans le Nouveau Testament il y en a trois aussi. 

Lazare, la fille de Jérus, et le jeune garçon de cette femme Nain. 

Oui, ça c'est dans l'Ancien Testament. Donc, ces six personnes étaient donc ramenées à la vie.
Mais, ils sont morts après, de nouveau. Ce n'est pas la résurrection de laquelle on parle ici. La
résurrection du Seigneur Jésus, c'est pour l'introduire dans un monde nouveau. Un ordre, un nouvel
ordre de choses. Et, par la grâce de Dieu, nous appartenons déjà à ce nouvel ordre aussi. Parce que
lorsqu'il parle ici de cette semence, ça veut dire qu'il voit maintenant le résultat de sa mort. Il était
seul dans sa vie, seul à la croix, [00:21:01] sans famille. Maintenant, il a une semence. Et même, vous
voyez cette expression, la semence de Dieu, on pourrait l'étudier des soirées parce que la parole de
Dieu est très riche là-dessus. Mais, dans le psaume 22, on voit aussi la même pensée. On voit que le
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Seigneur Jésus était seul, abandonné de Dieu, abandonné de l'homme, abandonné des disciples.
Mais, tout d'un coup, Dieu l'a répondu. Et là, il parle d'une nouvelle génération, une compagnie
autour de lui et d'une semence dans le psaume 22. C'est donc le résultat de son ordre. Dans Hébreu
2, il parle du fait que nous sommes ses frères. C'est un autre aspect. Si vous voyez dans le Nouveau
Testament, tous ces aspects différents, nous sommes des enfants de Dieu, mais aussi des fils. Et le
Seigneur Jésus nous appelle des frères, Hébreu 2. 

C'est cette nouvelle génération. Ici, on a le premier résultat de sa mort, de son sacrifice, de ses
souffrances. En résurrection, c'est qu'il a une semence. 

[00:22:01] Il verra, il verra une semence. Et on voit dans la parole de Dieu, déjà dans Genèse 3, que la
semence de la femme est mentionnée. Et là, on voit le Messie, mais aussi nous qui sommes vus
dans le Messie. Et si vous voulez suivre cette lignée de pensée, dans Malachie 2, Dieu cherchait une
semence de Dieu. Dieu veut voir quelque chose de Christ. S'il parle ici d'une semence, est-ce que ça
veut dire moi? Est-ce que ça veut dire vous? D'un sens, oui. Mais seulement ce que Dieu a opéré
dans votre vie, c'est ça que Dieu reconnaît. Dieu ne peut pas reconnaître quelque chose de la chair.
Donc, dans cette semence, Dieu voit aussi le plein résultat de cette œuvre du Seigneur Jésus. Il voit
ce que Dieu a opéré, cette nouvelle création, cette résurrection, c'est l'œuvre de Dieu et le résultat de
l'œuvre de Dieu. Ça, c'est donc important à saisir. Le deuxième résultat, il prolongera ses jours. 

Dans le psaume 102, on a ses souffrances. [00:23:01] Je pense qu'il est mentionné la dernière fois, les
souffrances du Seigneur Jésus. Coupés, retranchés! Maintenant, il prolongera, prolongera ses jours.
Là, dans le psaume 102, on voit qu'il est Dieu d'éternité, dès l'éternité jusqu'à l'éternité. Mais ici, on le
voit aussi comme homme récité. Il prolongera ses jours. C'est donc un deuxième résultat. Dieu
reconnaît maintenant cette œuvre et pour Dieu, cette œuvre est tellement grande qu'il l'a récitée par
sa propre gloire pour l'introduire dans ce monde de la résurrection. Donc, ce deuxième point,
j'aimerais résumer en disant c'est la victoire sur la mort. Prolonger ses jours, ça montre donc la
victoire qu'il a eue. Au début, dans le chapitre 52, j'ai dit, Dieu mentionne dès le début que son
serviteur va avoir du succès, un grand succès. Et la victoire, ce succès se montre donc dans sa
résurrection. Si vous voulez lire dans le psaume 21, on voit vraiment comment il est honoré dans sa
résurrection. Le troisième point [00:24:01] maintenant, le plaisir de l'éternel prospérera en sa main. 

Le plaisir de l'éternel. 

Voilà, on a parlé de la volonté de Dieu. La volonté de Dieu, c'était le faire meurtrier. 

Maintenant, on voit que comme résultat de l'oeuvre du Seigneur Jésus, la volonté de Dieu est faite,
prospère. Pense au Seigneur Jésus lorsqu'il est venu dans ce monde. Je suis venu pour faire ta
volonté, psaume 41. Personne n'a vu ça. Dieu l'a vu, mais le monde n'a pas vu. Ici, on voit que tout le
monde va le voir un jour. Nous, par contre, par la foi, nous voyons déjà le résultat de cette oeuvre du
Seigneur Jésus. Le plaisir de l'éternel prospérera en sa main. Je pense à Joseph, lorsque Joseph
était exalté par le Pharaon, c'était selon le plaisir de l'éternel. 

Comme Joseph, lorsqu'il était exalté de la prison, quel succès! Ici, le serviteur de l'éternel, quel
changement! [00:25:01] Quel succès! Et on a vu aussi que c'était selon sa sagesse. 

Il agira sagement au début de la prophétie, chapitre 52, verset 12. Il agira sagement, veut dire aussi
qu'il prospérera. 
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Donc, c'est ici, de nouveau, un résultat, une récompense. 

Dieu honore maintenant son serviteur, et le bon plaisir de l'éternel prospérera en sa main. Vous
voyez, j'ai dit, il est ici le grand administrateur. Dieu lui a confié toute chose. 

Déjà, dans Jean, le Seigneur Jésus le dit, parce que là, il est vu comme Dieu. Il dit, le Père même, il
m'a donné toute chose, n'est-ce pas? C'est clair, parce qu'il est Dieu, le Fils de Dieu. Mais ici, Dieu
donne maintenant à un homme, récompensé, toute chose. 

Il a le contrôle de toute chose. Matthieu 28, il dit, toute autorité m'a été donnée. Et puis, le Seigneur
peut donc, maintenant, administrer toute chose pour la gloire de Dieu. On ne le voit pas encore
[00:26:01] publiquement, mais pour l'œil de la foi, nous savons que le Seigneur Jésus est couronné de
gloire et d'honneur, hébreu 2. Et ainsi, 1 Pierre 3, à la fin, nous dit que même les anges sont soumis
à l'autorité du Fils de l'homme, qui est exalté maintenant. Donc, publiquement, ce sera vu dans le
Millenium, où le bon plaisir de l'Éternel prospérera en sa main. Il est en contrôle. Il est le grand
administrateur. On pourrait dire aussi, le grand roi. Ça va ensemble. Il sera aussi le grand
sacrificateur. C'est intéressant d'étudier ça. Zacharie 6, par exemple, ou le grand Melchizedek. Le
grand sacrificateur et le roi vont ensemble. Le sacrificateur qui représente Dieu et qui me présente
devant Dieu. 

Tout cela va ensemble. Il a tout en sa main. 

Et ici, donc, j'aimerais suggérer, le roi était assis sur le trône. 

Ici, on voit le Seigneur Jésus sur le trône de Dieu. Dans l'Ancien Testament, l'arc était caché [00:27:01]

dans le sanctuaire. Mais dans le Millenium, l'arc de Dieu sera vu ludiquement. Tout sera en accord
avec Dieu. Et le Seigneur Jésus va administrer toute chose pour le bon plaisir de Dieu. C'est déjà le
cas maintenant. Un passage qui m'a frappé beaucoup, c'est dans Acte 11, je pense que c'est vers
20, où nous voyons que les premiers disciples à Antioche ont prospéré parce que la main du
Seigneur était avec eux. On voit donc que le Seigneur Jésus est le grand administrateur qui a à
coeur les intérêts de Dieu, qui administre tout pour la gloire de Dieu. Lui est en contrôle, déjà
maintenant. Mais dans le Millenium, ce sera vu publiquement. 

Le prochain point, verset 11, il verra du fruit, du travail de son homme. Il verra du fruit. Quelle
pensée! Ce n'est pas seulement Dieu qui va voir du fruit. 

Dieu est satisfait. Et puis, on voit ici que le serviteur lui-même est maintenant satisfait. Satisfait de
son travail. 

[00:28:01] On peut comprendre quelque chose de ceci. Je pense à l'apôtre Paul, par exemple. L'apôtre
Paul, quelquefois il a travaillé avec beaucoup d'opposition et quelquefois il a eu de bons résultats.
Les thessaloniciens, comment il était satisfait? Quelle joie pour son corps! Je pense au Seigneur
Jésus dans Matthieu 13. Il parle de ce grand marchand qui a acheté une grande perle. Est-ce que
vous pouvez comprendre la satisfaction du marchand lorsqu'il a considéré cette perle? Voilà, c'est
d'une même façon ici que le Seigneur Jésus comme le serviteur de l'éternel est maintenant satisfait.
Il considère les résultats de son œuvre. Il sait, Dieu est satisfait parce que Dieu l'a ressuscité dans la
mort. Donc, quelle joie pour son cœur maintenant de considérer l'effet, les fruits de son œuvre. Il
verra, il contemple donc lui-même ce fruit et nous pouvons contempler ensemble avec lui le fruit de
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son œuvre. Mais il dit ici [00:29:01] du travail de son œuvre. Est-ce qu'on peut sonder le travail de son
œuvre? Comment il a passé par les peines, pas seulement dans sa vie, on peut dire il y a tant
d'aspects différents aux souffrances du Seigneur Jésus, inconnues, méprisées, outragées, attaquées
par l'homme, mais aussi lorsqu'il était abandonné de Dieu. C'est surtout, je pense, en rapport avec
ceci, que ce travail de son âme est mentionné. Mais je ne veux pas appliquer uniquement ce sens-là.
C'est en général le travail de son âme qui a produit ce fruit. Et il sera satisfait. Quelle satisfaction.
Dieu est satisfait. Le Seigneur Jésus est satisfait. Et nous, nous le sommes maintenant avec lui. On
ne peut rien ajouter à cette œuvre, vous voyez. Il y a beaucoup de croyants qui pensent qu'on doit
ajouter encore quelque chose. Il faut faire beaucoup d'efforts pour atteindre un certain standard. Non.
Tout a été fait. Si ça dépend pour un pour cent, un dixième pour cent de nous, tout était perdu. Lui a
fait tout. C'est le travail [00:30:01] de son âme. Il a satisfait Dieu. Lui-même est satisfait maintenant de
ses résultats. Nous pouvons être satisfaits. Entièrement satisfaits. Un cinquième point. Ok. Oui. En
rapport avec ceci, j'aimerais introduire cette pensée du vrai médiateur. Il est le serviteur juste. Le
serviteur juste qui maintient donc les pensées de Dieu. Il a pris la cause de Dieu sur lui. Il était juste.
Il a maintenu la justice de Dieu. Mais il a aussi pris notre cause sur lui. 

Et un verset, un pierre-trois, un verset bien connu d'ailleurs, qui nous parle de ce que le serviteur
juste a fait. Un pierre-trois, verset 18. Car aussi Christ a souffert une fois pour les péchés. C'est donc
l'heure de l'expiation. Le juste pour les injustes. 

Le serviteur juste pour les injustes. La substitution. Afin qu'il nous amène à Dieu. La réconciliation.
Donc il nous a amené à Dieu. Donc on voit ici le médiateur. Il a pris notre cause [00:31:01] sur lui. Il a
maintenu les intérêts de Dieu. Il nous présente maintenant devant Dieu. Comme le grand Moïse l'a
fait. Le grand Aaron l'a fait. Maintenant le Seigneur Jésus. Le grand médiateur. Le serviteur juste.
Maintenant, par sa connaissance. On peut l'expliquer de façon différente. On pourrait dire, par la
connaissance de sa personne, nous sommes justifiés. Vous voyez, en connaissant l'heure et la
personne du Seigneur Jésus, nous sommes justifiés. Romains 3, verset 5. 

C'est un aspect. Mais on voit aussi, surtout, cet aspect-là, c'est par sa connaissance. 

Donc, sa propre connaissance. Par la connaissance du serviteur lui-même, il est omniscient. Il
justifiera ou enseignera la justice à plusieurs. On peut traduire de façon différente. Lorsqu'on pense à
la vie du Seigneur Jésus, on doit traduire, il enseignera ou il a enseigné la justice à plusieurs. Parce
que là, l'oeuvre n'était pas encore accomplie. Donc, les personnes, les gens ne pouvaient pas être
[00:32:01] justifiés dans ce temps-là. Par contre, ils pouvaient être instruits dans la justice. Mais
maintenant, l'oeuvre a été accomplie. Donc, maintenant, on peut traduire aussi un rapport avec nous,
dans l'application à nous, on peut dire, par sa connaissance, mon serviteur juste a justifié plusieurs,
beaucoup. Les deux aspects sont là. Et c'est important aussi pour nous à méditer sur sa personne, à
accumuler notre connaissance de sa personne et de son œuvre. Le serviteur juste, j'ai déjà
mentionné une fois, on voit ici le fin laine. Sa pureté, c'est lui qui est capable d'enseigner, d'instruire.
Et même cette pensée-là, vous voyez, c'est très précieux. Il est le parfait instructeur, le parfait
professeur, pour ainsi dire. On a vu le roi, le bien-aimé, le médiateur, le sacrificateur, mais il y a aussi
l'instructeur par excellence. C'est lui qui enseigne maintenant dans la justice. Donc, tout cela
ensemble, avec ce cinquième point, il enseignera [00:33:01] la justice. Donc, c'est par sa
connaissance, il est omniscient, mais aussi, dans un sens pratique, il a accumulé cette connaissance
dans sa vie, ici-bas, les années 50. Donc, par sa connaissance, mon serviteur juste enseignera la
justice à plusieurs. Dans le Nouveau Testament, ceci est développé, le Père nous enseigne, j'insiste,
le Seigneur Jésus nous enseigne sur la terre, dans la gloire maintenant, il fait zincade, l'Esprit nous
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enseigne, les apôtres nous enseignent, beaucoup d'enseignements, mais c'est tout en rapport avec
ce point-là. C'est par sa connaissance. Séparé de lui, on n'a pas de connaissance, on n'a pas
d'instruction. En rapport avec cette connaissance, encore une pensée, lorsqu'il a confessé tous nos
péchés, l'Évitique 16, on le voit, que le Sacrificateur a mis toutes les iniquités sur le bout. Cela veut
dire, donc, il a confessé toutes les iniquités et cette connaissance était nécessaire. Le Seigneur
Jésus n'était pas seulement homme, il était Dieu en même temps. Et avec cette connaissance
parfaite, il a confessé à Dieu [00:34:01] tous nos péchés, toutes nos iniquités. C'est donc cette
omniscience aussi qu'il a vue ici, qui était nécessaire. 

Et ainsi, ce sixième point a beaucoup de valeur. Lui, il portera leurs iniquités, il les a confessées
toutes, devant Dieu, comme j'ai dit, l'Évitique 16, et il les a portées. Maintenant, le terrain est libre. 

Cela veut dire, il les a ôtées, il les a portées pour les ôter. Ça, c'est la pensée. Donc, le sixième point,
il n'y a aucune pensée de ces iniquités. C'est lui qui les a portées comme un sacrifice pour le délit,
comme un sacrifice pour le péché. Donc, toutes nos iniquités ont été ôtées maintenant. 

Et le terrain est maintenant prêt pour la communion. S'il y avait encore un péché qui n'était pas réglé,
Dieu ne pouvait pas avoir de communion avec lui. Donc, c'est un point très important pour notre
communion avec Dieu. Donc, ainsi, à ce point-là, on voit que la croix de Christ révèle sa gloire et
maintenant nous introduit [00:35:01] dans la communion avec Dieu. Le septième point, comme résultat,
donc, c'est maintenant le verset 12. C'est la satisfaction de Dieu ou la réponse de Dieu. Dieu répond
maintenant. C'est pourquoi je lui assignerai une part avec les grands. Et maintenant, la fin de la
prophétie se lie avec le début. Parce qu'au début, on a lu, voici, mon serviteur agira sagement, il sera
exalté et élevé et placé très haut. Ici, c'est donc expliqué pourquoi. À cause de cette heure, Dieu
l'honore maintenant. Dieu l'a élevé et exalté. 

Du côté de l'homme, il y avait une conspiration. C'est frappant de voir que le monde politique, le
monde religieux, le monde culturel, ensemble, a coopéré dans une grande conspiration contre le
Seigneur Jésus. Mais Dieu le répond Dieu dit, tu es mon homme. 

Tu es mon serviteur juste. 

Tu es mon loin. 

C'est pourquoi. C'est le langage du Philippien 2. 

[00:36:01] Ses souffrances, son abaissement, c'est pourquoi Dieu l'a hautement élevé. Il lui a donné ce
nom au-dessus de tout nom. Mais maintenant, un point qui nous frappe en rapport avec ceci. Vous
voyez, les souffrances étaient uniquement pour le Seigneur Jésus. Si vous voulez avoir une
prophétie où on voit uniquement le Seigneur Jésus, c'est bien professionnel, unique. Personne ne
pouvait partager ses souffrances avec nous. Mais maintenant, Dieu dit tu peux partager les gloires,
les souffrances pour lui, les gloires pour lui, mais pour les partager avec nous. Parce que qui sont
maintenant ses forts et ses grands? Dans le verset 12, une part avec les grands, il partagera le butin
avec les forts. C'est vous et moi. Mais c'est impossible. On est tellement faibles. On est des zéros.
Non. 

Nous sommes des grands. 
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Nous sommes des forts. Vous voyez. Et c'est le bon plaisir de Dieu que Christ puisse partager
maintenant avec nous les résultats de son œuvre. C'est merveilleux de voir ceci. On a donc cette
[00:37:01] pensée. Dieu donne tout maintenant au Seigneur Jésus afin qu'il puisse le partager avec
nous. 

Dans Jean 17 par exemple, là on voit vraiment le chapitre par éminence, par excellence pour nous
montrer Dieu l'a glorifié. Dieu lui a donné toute gloire pour qu'il puisse maintenant partager avec
nous. Quand même, il reste prééminent. Aucun doute là-dessus. Il reste prééminent. 

Mais il partage maintenant ses gloires avec nous, les grands. Peut-être ici, on peut aller plus loin. On
peut penser aussi au reste fidèle d'Israël qui sera parmi ses grands. On peut penser à tous ceux qui
vivront sur la terre qui seront sauvés et qui partageront d'une manière ou d'une autre dans ses
gloires. Mais vu le fait que nous sommes liés au roi, nous avons une portion spéciale comme la reine
est tellement intimement liée au roi qu'elle partage le plus. 

Je veux dire, des sujets du roi peuvent avoir certaines gloires, certaines choses qu'ils partagent avec
[00:38:01] eux. Mais la reine, par le fait qu'elle est plus proche, elle reçoit. C'est ainsi le cas avec
l'Église, l'Assemblée. 

La reine, c'est merveilleux. C'est la position que Dieu nous donne. On voit ici donc le grand roi et
aussi le grand époux qui aime partager avec son époux tout. Elle est la reine, c'est vrai. Mais elle
aussi, son époux, avec laquelle il partage tout. Le butin, c'est une pensée précieuse. On voit ici que
l'ennemi a perdu tout. 

Et le butin est maintenant pour ce grand vainqueur. Vous voyez, le vainqueur, c'est un autre titre pour
le Seigneur Jésus dans ce chapitre. Et le vainqueur partage le butin. C'est comme le grand David, un
Samuel Trin, qui partage maintenant le butin. C'est déjà dans Exode 12 où on voit le grand Moïse. 

Il a récompté, pour ainsi dire, le butin de l'Église pour l'avoir pour Dieu maintenant. Parce que ça,
c'est le point. Le butin est pour la gloire de Dieu. Ce n'est pas pour notre gloire, c'est pour la gloire de
Dieu. Mais c'est pour notre jouissance. Nous [00:39:01] jouissons maintenant de ces choses-là pour la
gloire de Dieu. Mais Dieu veut partager tout avec nous par le Seigneur Jésus, son grand
administrateur. Donc le butin, c'est déjà un sujet très particulier à étudier. Dans Proverbe 31, on voit
la même pensée. Il y a d'autres passages qui nous parlent du butin. Quel proie le Seigneur Jésus a
maintenant. Et maintenant, à la fin du chapitre, Dieu donne encore un petit résumé, en quatre points.
Je voulais juste mentionner les grands. On les trouve aussi dans l'Op. 110. Ça souligne l'aspect que
c'est aussi Israël, où le reste fidèle, où le peuple sera libre ou volontaire pour exalter le roi. 

Là, on voit les grands qui recevront ces choses, ces bénédictions. Mais on peut l'appliquer
maintenant à nous. Et à la fin du chapitre, Dieu donne donc les grands raisons, les grandes raisons,
encore une fois, les quatre arguments pourquoi il donne cette position à son bien-aimé. Pourquoi? 

[00:40:01] Parce qu'il a livré son âme à la mort. Donc, de nouveau, son âme à la souffrance, c'était
donc à la croix, aussi dans sa vie mais dans l'Op. 110, plutôt à la croix. Le travail de son âme.
Maintenant, il a livré son âme à la mort. De nouveau, on voit qu'il était actif. C'était sa volonté. Il
n'était pas seulement soumis et passif. C'est lui qui l'a fait. Un acte de sa volonté pour livrer son âme
à la mort. Quelle pensée pour le prince de vie de livrer son âme à la mort. Est-ce que vous pouvez le
comprendre? Moi, je ne peux pas le comprendre. Il plaint dans le psaume 22 « Tu m'as mis dans la
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poussière de la mort ». Quelle chose horrible pour le prince de la vie, pour goûter la mort hébreux
d'eux. C'est quelque chose d'horrible pour lui. Et Dieu donne maintenant la récompense. Dieu dit «
Tu as fait ça, tu as livré son âme à la mort. Il a été compté parmi les transgresseurs. » On peut le
traduire dans le passé aussi, vous voyez. On peut traduire aussi « Il a livré son âme à la mort. »
[00:41:01] Ou même on peut dire « Il s'est fait compter parmi les transgresseurs. » De nouveau, ce
n'est pas seulement passif. Il l'a fait de lui-même. 

Volontairement, il était compté ou il s'est fait compter parmi les criminels. 

Le mot transgresseur, on peut lire où ça vient. 

Des criminels, pas seulement des pêcheurs particulièrement des pêcheurs. Non, parmi des criminels,
des brigands. Quelle chose horrible pour lui. Et on le voit dans Mark 15 et aussi dans Luke 22.
Comment son âme sainte avait été restreinte pour ainsi dire, pour aller ce chemin. Il ne voulait pas
aller ce chemin, son âme sainte. Mais il l'a fait quand même pour la gloire de Dieu. Et Dieu l'honore
maintenant parce qu'il l'a fait. Et le troisième argument que Dieu donne, on pourrait dire « Pourtant, il
a porté le péché de plusieurs. » On pourrait dire « Ok, livré son âme à la mort. Il a été compté parmi
les transgresseurs. Et quand même, pourtant, il a porté le péché. [00:42:01] Il n'était pas un criminel. 

On l'a vu la dernière fois. Il était là pour porter le péché de plusieurs. Il était là même pour intercéder.
Le Seigneur Jésus a prié à la croix. De nouveau, un verset qu'on peut lire dans Luke 22 qui a été
accompli littéralement lorsque le Seigneur Jésus a prié à la croix pour les transgresseurs. 

Donc ici, on le voit de nouveau comme un parfait sacrificateur. Luke, c'est le sacrificateur qui
intercède pour le peuple, qui intercède pour ses criminels, mais aussi pour tout le peuple. Tout le
peuple était des transgresseurs. Tout le peuple n'était pas des criminels, mais quand même des
transgresseurs. Il a intercédé pour lui. 

Et Dieu a exaucé ce prière dans Acte 2 lorsque Pierre a annoncé le message du salut. C'est basé sur
cette prière du Seigneur Jésus que Dieu pouvait maintenant donner encore une deuxième chance
pour incédir au peuple d'Israël pour qu'il puisse recevoir le salut. C'était basé sur cette prière lorsqu'il
a intercédé pour les transgresseurs. [00:43:01] Donc Dieu résume ces quatre arguments pour donner
la base pourquoi il a honoré son serviteur. 

Juste, brèvement, quelle pensée encore. Il a été compté parmi les transgresseurs veut dire aussi qu'il
était le substitut. 

Et on voit ici la grande pensée de la substitution. 

J'ai dit, on le voit dans ce chapitre comme la propitiation. Ca c'est Dieu a été satisfait par son œuvre
en rapport avec tout l'univers. Mais le Seigneur Jésus a seulement porté le péché de plusieurs. On le
voit dans Hebrews 9 par exemple. 

Aussi dans ce passage et 1 Pierre 3 que nous avons lu, que le Seigneur Jésus a porté les péchés de
plusieurs. 

Il n'a pas porté les péchés de tout le monde. Il a mort pour tout le monde. Ca c'est la propitiation.
Mais il a porté les péchés ou le péché de plusieurs. C'est la substitution. Et puis comme j'ai dit à la
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fin, il est aussi le grand sacrificateur qui est l'intercesseur, le médiateur. [00:44:01] Et maintenant, à la
fin, au chapitre précédent, suivant, on lit Exode. C'est maintenant le cantique. C'est comme Exode
15. Vous voyez après elle l'a traversé à travers la Mer Rouge. La Mer Rouge nous parle de la mort
de Christ pour nous. Le cantique de Moïse. Ici c'est le grand cantique basé sur ses souffrances.
Nous pouvons chanter maintenant sur la base de l'heure accomplie de notre Seigneur Jésus. Le
grand libérateur. Le grand Moïse qui nous introduit maintenant dans une sphère nouvelle. Le monde
de la résurrection. L'autre côté de la mort. C'est lui qui entend le cantique hébreux 2. C'est lui le
grand Moïse. Et aussi dans l'Option 40 qu'on a cité déjà. Il est venu pour faire la volonté du Dieu.
C'est là où Dieu lui donne ce nouveau cantique pour chanter avec nous. Donc comment nous
sommes enrichis maintenant. Nous sommes tout prêts maintenant comme un peuple de Dieu pour
chanter les louanges de Dieu sous la direction de notre grand chef de musique. Donc le Seigneur
Jésus est tout. Que le Seigneur Jésus puisse devenir plus grand [00:45:01] pour vous, pour moi, dans
la méditation de cette plus grande prophétie de l'avenir. 
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